# Le trône de glace - Episode 1

# Clair obscur

### De Sölden à Levi

Par Quentin Douzery, le 28/11/2019

Sölden. Levi. Après de longs mois d'absence, la Coupe du monde de ski alpin a repris à l'occasion du traditionnel Géant d'ouverture de la station autrichienne et du désormais classique Slalom nocturne finlandais. Alors que la grande favorite Mikaela Shiffrin a d'ores et déjà clarifié la situation chez les femmes, les duellistes Alexis Pinturault et Henrik Kristoffersen restent – relativement – dans le flou côté masculin. Retour sur les premières semaines de la saison 2019/2020 du cirque blanc.

# Le point sur le trône de glace

#### **Chez les femmes**

Mikaela Shiffrin a entamé sa saison de manière quasi parfaite. 2ème à Sölden, 1ère à Levi, l'Américaine s'est déjà installée en tête du classement général. Derrière elle, parmi les prétendantes au podium final, seule la Suissesse Holdener a bien lancé son hiver avec son podium finlandais. Les déceptions sont à trouver côté allemand et slovaque, avec les faillites respectives de Rebensburg et Vlhova. A noter la belle entame de Michelle Gisin, auteure de deux top 10, elle qui est aussi capable de scorer en vitesse.

#### **Chez les hommes**

Alors qu'Alexis Pinturault s'était imposé sur le Géant d'ouverture, il n'a ensuite pas marqué le moindre point à Levi. Son adversaire annoncé Henrik Kristoffersen s'est lui manqué en Autriche, avant de parfaitement se reprendre en s'imposant dans la station finlandaise. Des résultats croisés pour un premier classement général très serré. En attendant les premières courses de vitesse, la suite de celui-ci est partagée entre slalomeurs et géantistes, le Slovène Zan Kranjec étant le seul à avoir scoré de manière intéressante dans les deux disciplines techniques.



Le podium du Slalom féminin de Levi (de gauche à droite : Holdener, Shiffrin, Truppe)

## Elle a éclaboussé les courses de son talent

#### Alice Robinson - Slalom Géant

C'est ce que l'on appelle une entrée fracassante dans le monde des grands. Après une progression fulgurante la saison passée, marquée par ses premiers points en Coupe du monde, un titre de championne du monde junior de Slalom Géant, et un premier podium à l'occasion des finales de Soldeu (le tout en moins d'un mois), la Néo-Zélandaise a fait étalage de tout son talent lors du Géant de Sölden en s'imposant devant Mikaela Shiffrin.

Alors que l'Américaine avait découpé la première manche, seule Robinson, dossard 9 sur le dos, parvint à lui tenir tête en terminant 14 centièmes derrière. Puis, en deuxième manche, ce n'est pas la kiwi qui craqua sous la pression. Au contraire, d'une grande justesse dans l'impressionnant mur du glacier autrichien, elle alla chercher la première place provisoire. Shiffrin, elle, après avoir commis



des fautes inhabituelles, vint échouer à 6 centièmes. Une véritable sensation, alors que ce phénomène de précocité ne prenait que le onzième départ de sa carrière en Coupe du monde.

Alors qu'elle déclarait en début de saison « vouloir rentrer dans les 5 de manière régulière », Alice Robinson va maintenant devoir confirmer son exploit. Au vu des facilités de la jeune fille de moins d'à peine 18 ans, on ne doute pas qu'elle y parviendra. Petit bémol : touchée au genou, elle est incertaine pour le prochain Géant, à Killington.

### Ils ont été les belles surprises des dernières semaines

### Martina Dubovska - Slalom

C'est la belle histoire de ce début de saison. Martina Dubovska, tchèque âgée de 27 ans, n'avait jamais fait mieux qu'une 18ème place en Coupe du monde. Mais samedi dernier, avec un dossard impossible (le 56), elle a signé un superbe top 10, se permettant même d'allumer du vert en bas de la seconde manche et de rester quelques instants dans la zone kiss and cry. Une belle récompense pour celle qui a déjà battu son record de points sur une seule saison et qui s'élancera avec de meilleurs dossards lors des prochaines courses.

#### Mina Fuerst Holtmann - Slalom Géant / Slalom

Dans le sillage de Ragnhild Mowinckel, la Norvège est en train de se construire un groupe de jeunes très homogène. Mina Fuerst Holtmann en fait partie et est celle qui a le plus brillé lors des deux premières courses de la saison. 4ème à Sölden, 12ème à Levi, la triple médaillée lors des championnats du monde junior de 2015 franchit les paliers un à un. Son résultat en Géant est tout simplement le meilleur de sa carrière et laisse augurer d'une belle saison à venir.

### Le trône de glace – Episode 1

#### Lucas Braathen - Slalom Géant

Ce Norvégien de 19 ans, découvert l'an dernier lors du Slalom Géant de Val d'Isère lorsqu'il avait signé sa première qualification en seconde manche de Coupe du monde, a impressionné à Sölden. 23ème du premier run, il a ensuite enflammé la piste lors de son deuxième passage. Meilleur temps du second acte, dix-sept places gagnées, et une 6ème place finale qui est évidemment le meilleur résultat de sa jeune carrière. Braathen, vainqueur de la Coupe d'Europe de la discipline la saison dernière, s'est révélé encore plus tôt que ce que l'on pouvait attendre. Il va aborder la suite de l'hiver sans pression aucune et il ne serait pas étonnant de le voir briller à nouveau.

#### Kristoffer Jakobsen - Slalom

Jakobsen, suédois d'aujourd'hui 25 ans, s'était révélé en 2018 à PyeongChang en prenant la 7ème place du Slalom olympique. Mais il avait traversé la saison passée comme un fantôme, marquant des points à une seule reprise. Alors, le voir prendre la 6ème place du Slalom de Levi à à peine 5 dixièmes de la gagne a été une grande surprise. Meilleur temps du second run, il a gagné quinze places pour aller chercher le meilleur résultat de sa carrière. Il faut maintenant espérer qu'il va trouver une certaine régularité et que ce n'était pas juste un coup d'éclat comme en Corée du Sud.

## Ils ont déçu récemment

#### Petra Vlhova – Slalom Géant / Slalom

Impossible de ne pas parler de la Slovaque dans cette section. Après une saison 2018/2019 monstrueuse, Vlhova est attendue pour être l'adversaire numéro un de Shiffrin dans les deux disciplines techniques cet hiver. Mais elle s'est ratée dans les grandes largeurs à l'occasion des deux premières courses. Jamais dans le coup en Autriche (14ème), elle a ensuite chûté lors de la deuxième manche à Levi. Un bilan comptable très mauvais au vu de son niveau affiché. Elle avait en effet signé le meilleur temps du premier acte du Slalom finlandais, reléguant toutes ses adversaires – à l'exception de Shiffrin – à près d'une seconde. Rien d'alarmant donc, mais il va falloir rebondir dès ce week-end à Killington.



#### Loic Meillard – Slalom Géant / Slalom

Le Suisse a de l'or dans les pieds mais il a toujours souffert d'une certaine irrégularité. Le début de saison a ainsi débouché sur un abandon à Sölden et une  $17^{\text{ème}}$  place à Levi. Pas représentatif de son statut de skieur figurant parmi les quinze meilleurs mondiaux. Il est tout de même important de rappeler que Meillard vient seulement de souffler ses vingt-trois bougies et qu'il va encore gagner en maturité avec le temps. Attention toutefois de redresser la barre dès Beaver Creek et Val d'Isère, deux pistes qu'il apprécie particulièrement.

# Les stats qu'il faut retenir

- Katharina Truppe a signé le premier podium de sa jeune carrière à l'occasion du Slalom de Levi (3ème place finale). Ou quand la relève de la technique autrichienne se fait de plus en plus pressante.
- En prenant la 8<sup>ème</sup> place du Slalom finlandais, l'Allemand Linus Strasser a signé la deuxième meilleure performance de sa carrière dans cette discipline. Simple coup d'éclat ou la promesse d'une saison régulière ?
- Comme le résultat de l'Américain Tommy Ford sur le Slalom Géant de Sölden, son meilleur en carrière. Bientôt le premier podium ?
- C'était l'âge d'Alice Robinson au départ du Géant de Sölden. En remportant la course, la Néo-Zélandaise est devenue la plus jeune vainqueur d'une épreuve de Coupe du monde depuis... Mikaela Shiffrin en décembre 2012. Précoce.
- En s'imposant sur le Slalom de Levi, Mikaela Shiffrin a remporté son 41ème succès en Coupe du monde dans la discipline. C'est le nouveau record, hommes et femmes confondus, qui appartenait avant à Ingemark Stenmark et ses 40 victoires. Historique.
- C'est le pourcentage de victoire d'Alexis Pinturault en Slalom Géant de Coupe du monde après avoir remporté la première manche (9 fois sur 11). L'art de garder la tête froide.
- La dernière fois que Ted Ligety avait terminé parmi les cinq premiers d'une épreuve de Coupe du monde, c'était à Garmisch en janvier 2018 (3ème). Soit l'équivalent de 637 jours. Retour aux affaires pour « Ted the Shred » ?
- Il faut en remonter en 2017 pour trouver trace d'un Slalom de Coupe du monde avec un écart aussi faible entre le 1<sup>er</sup> et le dernier. C'était déjà à Levi et Marcel Hirscher revenait de blessure. Cette année, il n'était tout simplement pas là. Coïncidence ?



Tommy Ford en action à Sölden

### La question que l'on se pose

#### Kristoffersen ou Pinturault, qui a le plus déçu?

La question peut sembler polémique. En effet, les deux successeurs annoncés de Marcel Hirscher sont déjà installés aux deux premières places du classement général, en ayant remporté une épreuve chacun. Pourtant, l'un comme l'autre, ils sont surtout complètement passés au travers de la course où ils ne se sont pas imposés. Un faux pas qui aurait été quasiment rédhibitoire sous le règne de l'Autrichien.

La contre-performance de Pinturault apparait tout de même plus inquiétante. Alors que le Norvégien a réalisé une grosse faute dans la deuxième manche à Sölden lui coûtant de nombreux dixièmes et une 19ème position finale, le skieur de Courchevel, lui, n'est pas rentré dans les trente lors du premier acte finlandais. Une absence totale de rythme qui fait pointer le spectre de ses démons passés dans cette discipline. Petite modération tout de même : le Français n'a jamais brillé à Levi avec une 8ème place comme meilleur résultat. Les deux seront donc attendus au tournant à Beaver Creek et Val d'Isère.

# C'est la piste de légende qui attend les skieurs/skieuses

### Birds of prey – Beaver Creek (Etats-Unis)

Avec un départ situé à près de 3500 mètres d'altitude, une aire d'arrivée positionnée 750 mètres plus bas, et une descente d'environ 1'45", la Birds of Prey de la station du Colorado est un véritable défi physique. Inscrite au calendrier pour la première fois en 1988, la Coupe du monde y fait étape tous les ans depuis 2002.

La descente se découpe en trois parties bien distinctes. Les skieurs débutent tout d'abord par une portion ultra plate d'une trentaine de secondes. Les glisseurs y trouvent là l'un de leur plus beau terrain de jeu de la saison. Ensuite, c'est le grand plongeon. Un mur où la pente avoisine parfois les 65%, couplé à « The talon » - l'un des dévers les plus violents du circuit – permettent alors aux plus techniciens de pouvoir faire la différence. La dernière partie de course enchaîne longues courbes à haute vitesse, replats, et gros sauts. Le plus impressionnant d'entre eux, le fameux « Golden Eagle », fait décoller les descendeurs sur plus de 45 mètres. A l'arrivée, la piste consacre les skieurs les plus polyvalents.

La piste est exclusivement utilisée par les hommes, les femmes ne faisant jamais étape dans la station américaine. Le recordman de succès en Descente est le tout récent retraité Aksel Lund Svindal, vainqueur ici à quatre reprises. L'an passé, le Suisse Beat Feuz s'était imposé sur une descente raccourcie à cause des mauvaises conditions météorologiques.



La partie la plus raide de la Birds of prey



L'aire d'arrivée de la piste américaine

### Les pronostics à venir sur Parions Potes

#### **Femmes**

- Généraux Slalom Géant Femmes : 30/11 15h40
- Killington Slalom Géant Femmes : 30/11 15h45
- Généraux Slalom Femmes : 01/12 15h40
- Killington Slalom Femmes : 01/12 15h45
- Lake Louise Descente Femmes : 06/12 20h30
- Généraux Descente Femmes : 07/12 20h25
- Lake Louise Descente Femmes : 07/12 20h30
- Lake Louise Super G Femmes : 08/12 19h00

#### **Hommes**

- Lake Louise Descente Hommes: 30/11 20h15
- Lake Louise Super G Hommes: 01/12 20h15
- Généraux Super G Hommes: 06/12 18h40
- Beaver Creek Super G Hommes: 06/12 18h45
- Généraux Descente Hommes : 07/12 18h55
- Beaver Creek Descente Hommes: 07/12 19h00
- Généraux Slalom Géant Hommes : 08/12 17h40
- Beaver Creek Slalom Géant Hommes : 08/12 17h45

Rendez-vous sur <a href="http://www.parions-potes.fr/jeux/ski-alpin/saison-2019-2020/">http://www.parions-potes.fr/jeux/ski-alpin/saison-2019-2020/</a>

Crédits

### **Images**

https://www.eurosport.com/

https://skiactu.ch/

https://www.france24.com/en/

https://www.skiracing.com/

https://www.uncovercolorado.com/

https://www.denverpost.com/